

Jean-Baptiste André Godin à Édouard Raoux, 7 juin 1884

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Informations sur le document source

CoteFG 15 (24)

Collation3 p. (111r, 112v, 113r)

Nature du documentCopie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservationBibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Édouard Raoux, 7 juin 1884, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 24/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/51531>

Informations sur l'édition numérique

ÉditeurÉquipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

DroitsFamilistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [7 juin 1884](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne) – Familistère

Destinataire [Raoux, Édouard \(1817-1894\)](#)

Lieu de destination Lausanne (Suisse)

Description

Résumé Godin annonce à Raoux qu'il n'y a rien à reprendre dans le chapitre envoyé avec sa lettre du 3 juin. Il accuse réception des 43 signatures d'adhésion à la Ligue de paix et d'arbitrage, mais lui signale que certaines sont illisibles et lui demande de rectifier la liste des noms correspondants. Il lui envoie 10 exemplaires de la brochure *La réforme électorale et la révision constitutionnelle* en lui recommandant de ne pas les distribuer gratuitement. Il accuse réception de la brochure de monsieur Voruz. Sur le suffrage universel. Sur l'emploi du temps de Godin.

Support

- La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.
- La signature de la lettre n'est pas copiée.

Mots-clés

[Livres](#), [Pacifisme](#)

Personnes citées

- [Fédération internationale de la paix et de l'arbitrage](#)
- [Voruz \[monsieur\]](#)

Oeuvres citées [Godin \(Jean-Baptiste André\), Études sociales n° 2 : La réforme électorale et la révision constitutionnelle, Guise, Imprimerie Baré, \[1884\].](#)

Notice créée par [Pauline Pélissier](#) Notice créée le 14/06/2024 Dernière modification le 27/09/2024

Guerre Franco-Allemande
7 Juin 44

M^{me} Monsieur le Gouvernement

J'ai lu avec intérêt le chapitre concernant dans votre lettre du 3^e juil. l'ordre de mission à reprendre. Je vous le retourné sans la partie : — Nous avons bien voulu nous dresser les signatures (avec le mot de 43) à la ligne de paix et d'arbitrage, mais il y en a deux le nombre de si peu bibliothèques qu'il n'est pas possible de les publier, sans

contrôle de votre part. Je vous envoie donc tout ce que je sais de ce monde tel que nous pouvons les lire, nous priant de les rectifier car il y a entièrement de grosses erreurs. Je crois même utile après réception de nous retourner en même temps l'original afin que vous puissiez facilement rectifier mes fausses interpretations.

— Je vous fais adresser

- par le courrier dix exemplaires de la brochure "La réforme électorale", mais je crois davantage vous faire remarquer qu'il est indispensable que nos amis ne distribuent pas gratuitement ces publications, car la propagande servait pour nous par trop onéreuse.
- J'ai bien reçu la brochure de M. Vautier, et nous en sommes rie. Je suis pris par trop de tracas pour avoir que envie à jeter les yeux.
- Je suis trop respectueux des droits du citoyen pour

25
F

admettre que la société soit en droit de punir l'ignorance que celle a contractée elle-même à rebours et servant à celle. Nous n'avons pas encore le suffrage universel, soyons alors démocrates pour le demander.

— Nous nous appuyant sur la voix des brochures sur la question du suffrage, si j'ai le temps de lire.

Le temps ! C'est juste. Mais là ce qui me vaugit le plus intérêt à la baigne sera arrêté au bûcher.

répondant au pour le faire
au plus tôt.

Vous en pourrez juger
tous-mêmes par l'impos-
sibilité où je suis de
répondre à vos lettres
avec autant de dévelope-
ment que je le désirerais.

Croyez moi cette
tout devrai